



One-Pager

Mit „Hand in Hand“ Talente in Indien direkt vor Ort rekrutieren

Die Idee

IHK-Mitgliedsunternehmen haben im Januar 2025 die Chance, mit dem Projekt „Hand in Hand for International Talents“ (gefördert vom BMWK) auf Recruiting-Reise nach Indien zu fahren. Im Fokus steht die Rekrutierung von berufsqualifizierten Fachkräften aus Elektro- und Metall-Berufen. Das Besondere: an professionellen Teststationen und/oder Maschinen können die Unternehmen vor Ort die praktischen Fähigkeiten der Bewerber:innen abprüfen. Auf diese Weise bietet diese Recruiting-Reise einen höheren Mehrwert als herkömmliche Jobinterviews und erlaubt es den Unternehmen, sich einen konkreten Eindruck von den Kompetenzen der Fachkräfte vor Ort zu verschaffen.

Der Ablauf

Die Fachkräfte, die die Unternehmen kennenlernen können, wurden zuvor im Rahmen von Marketing-Kampagnen von der AHK Indien für eine Teilnahme an „Hand in Hand“ gewonnen. Vor der Aufnahme ins Projekt haben die Fachkräfte ein mehrstufiges Aufnahmeverfahren durchlaufen, bei dem die AHK sie mit Blick auf ihre grundsätzliche Eignung überprüft hat. Die Unternehmen, die an der Recruiting-Reise teilnehmen möchten, bestätigen zunächst offiziell ihre Teilnahme an „Hand in Hand“, erhalten im Vorfeld Kurzprofile aller grundsätzlich geeigneten Projektteilnehmer:innen und entscheiden, wen sie vor Ort kennenlernen möchten. Unternehmen können dann im Nachgang entscheiden, wen sie von den Projektteilnehmer:innen einstellen möchten. Das „Hand in Hand“-Projektteam begleitet Projektteilnehmer:innen und Unternehmen durch den Migrationsprozess und übernimmt die Kosten für den Sprachkurs (bis B1-Niveau) in Indien, das Anerkennungsverfahren und das Visum der vermittelten Fachkräfte.

Abgerundet wird die Reise durch ein Rahmenprogramm, bei dem Treffen mit verschiedenen Akteuren wie der Deutschen Botschaft, Sprachschulen, etc. geplant sind.

Das Teststationen-Setting sowie ein Rahmenprogramm werden von „Hand in Hand for International Talents“ und der AHK Indien organisiert und finanziert. Die Reisekosten sind von den Unternehmen zu tragen.

Die Eckdaten auf einen Blick

- Wann: 18. – 22. Januar 2025
- Wohin: Mumbai und/oder Kerala
- Mit wem: Hand in Hand for International Talents
- Reisekosten müssen von Teilnehmenden selbst getragen werden
- Voraussetzungen für Unternehmen für die Teilnahme: Anmeldung zum Projekt „Hand in Hand for International Talents“ und Absicht Elektroniker, Industriemechaniker oder Fachkräfte für Metalltechnik aus Indien einzustellen

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages



Durchgeführt von der
DIHK Service GmbH

in Kooperation mit



Bundesagentur für Arbeit